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TOP 1 Organisatorisches

a) Eröffnung und Feststellung der Beschlussfähigkeit
Die Fachschaftsvollversammlung wird um 14:30 Uhr durch Jurek Völp eröffnet, eine
Viertelstunde später als geplant. Er stellt fest, dass alle Formlaitäten bezüglich der
Einladung eingehalten worden sind.

b) Festlegung von Protokollführung, Versammlungsleitung und
Wahlleitung

Protokollführung

Der Fachschaftsrat hat Vivien Köhler als Protokollführung vorgeschlagen. Es erfol-
gen keine Gegenvorschläge. Somit wird Vivien Köhler als Protokollführung beibe-
halten. Patrick weist darauf hin, dass jetzt zwei Stunden lang protokolliert werden
müsse und wünscht sich mehr Applaus. Zwei Stunden sollten sich als eine sehr op-
timistische Schätzung herausstellen.

Versammlungsleitung

Der Fachschaftsrat hat Jurek Völp als Versammlungsleitung vorgeschlagen. Auch
hier erfolgen keine Gegenvorschläge, mit zwei Enthaltungen angenommen. Jurek
bezeichnet diese als idiotisch, er wird darauf hingewiesen, dass er neutral sein solle.

Wahlleitung

Günther Heemann wurde als Wahlleitung vorgeschlagen. Es wird gefragt, ob es noch
andere Personen gibt, die diesen Job übernehmen würden mit dem Hinweis, dass
die Wahlleitung nicht gleichzeitig kandidieren dürfen. Niemand möchte. Günther
Heemann wird mit einer Gegenstimme als Wahlleitung beibehalten.

c) Festlegung der Tagesordnung
Die folgende Tagesordnung ist vorab aufgestellt worden:

TOP 1 Formales
TOP 2 Bericht aus dem Fachschaftsrat
TOP 3 Bericht aus den Gremien
TOP 4 Bericht des Finanzreferenten
TOP 5 Änderung der Satzung der Fachschaft
TOP 6 Entlastung des alten Fachschaftsrates, des Finanzreferenten und der Kas-

senwarte
TOP 7 Wahl eines neuen Fachschaftsrates
TOP 8 Arbeitsaufträge an den Fachschaftsrat
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TOP 9 Verschiedenes

Als Änderungsantrag wird von Jurek hervorgebracht, dass der TOP 5 Änderung
der Satzung des Fachschaftsrates hinter die Wahl verschoben werden soll. Patrick
unterstützt diesen Antrag. Günther möchte eine Gegenrede halten, was er gleich
tun dürfe. Weitere Anträge gibt es keine. Günther bringt hervor, dass wenn die
Satzungsänderung nach hinten verschoben würde, die Änderung von den gleichen
drei Personen gemacht werden würden, da ein großer Teil der Anwesenden nach
der Wahl gehen würde. Patrick stellt für die Anwesenden klar, dass der Tausch der
TOPs nichts an der Gesamtlänge der Veranstaltung ändern würde. Es erfolgt die
Abstimmung: ⇡· +1 30 Personen dafür, eine Gegenstimme und acht Enthaltungen
glaubt Jurek. Damit wird der TOP nach hinten verschoben.

TOP 2 Bericht aus dem Fachschaftsrat

Der Bericht wird stellvertretend von Jule, der stellvertretenden Sprecherin vorge-
stellt, da die Sprecherin Katharina gerade in Frankreich ist. Jannik ruft in den
Hörsaal «Jule, ich will einen Bericht von dir!». Die gesamte Präsentation ist dem
Anhang zu entnehmen.
Wichtige Punkte aus der Präsentation: Nach Äonen ist es dem Fachschaftsrat gelun-
gen, Merch unter die Leute zu bringen. Ein großes Dankeschön geht raus an Jurek.
Auf der Erstiffahrt gab es ein Spiel, bei dem Menschen ermordet werden konnten.
Robin erzielte herausrangende Leistungen und trägt nun den Titel «Mörder der
Fachschaft». Wir gratulieren recht herzlich. Zudem ist zu verkünden, dass die 500
Abonntenmarke auf Instagram geknackt wurde - tosender Applaus!!!
Ein kurzer Bericht über die ZaPF von Alex und LCFA:
Bochum hat die Sommer ZaPF 2022 ausgetragen - «war ziemlich geil». Sie haben
gutes Feedback bekommen, 42 Fachschaften waren insgesamt aus Deutschland und
Österreich anwesende. Das Essen sei SEHR lecker gewesen und es wird sich noch-
mals bei allen Helfenden bedankt, denn sonst wäre die Umsetzung nicht möglich
gewesen. Sie haben zwar keine Folien vorbereitet, aber die waren auf Wochenende
auf der ZapF in Hamburg, welche nicht ansatzweise so gut war, wie die Bochumer.
Von da haben sie ZaPF Kartenspiele mitgebracht, welche nun erworben werden kön-
nen. Zudem wurde ein weiteres Kartenspiel vorgestellt, was von der Uni Insbruck
kommt. Die Beta-Versin liegt im FS-Raum und könne gerne gespielt werden.
Die ZaPF sei offen für alle Leute der Fachschaft, falls jemand der Anwesenden Lust
habe, mit nach Düsseldorf oder Berlin im nächsten Jahr zu kommen, solle auf die
Mails geachtet werden, die über den Verteiler kommen. Für Interessierte:https://
fachschaft.physik.ruhr-uni-bochum.de/index.php/fachschaft/newsletter/

TOP 3 Bericht aus den Gremien

Martha berichtet in Begleitung von Kurt, einem sehr süßen Hund. Es werden die
Gremien kurz vorgestellt und die wichtigsten beiden (Fakultätsrat und Studienbei-
rat) erklärt. Wichtige Sachen, die passiert sind oder gerade in die Planung gehen,
wären: das neue Logo, die Überarbeitung der Studieneingangsphase und das Alum-
ninetzwerk. Die gesamte Präsentation ist dem Protokoll angehangen.
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TOP 4 Bericht des Finanzreferenten

Freddi beginnt den Bericht mit den Worten «urgghh». Uns erwartet eine Excelta-
belle in einer Powerpoint - etwas besseres auf Erden gebe es nicht. Es sehe zwar
recht verwirrend aus, aber so lange er wisse, was passiere, sei alles in Ordnung. Er
versichert, dass er sich Mühe gebe.
Zu erkennen ist, dass das verfügbare Geld einen positiven Wert annimmt, aber es
werde sich noch etwas nach unten korrigieren. Dann hat Friedrich ein ernstes Wort
an Patrick zu richten, denn dieser habe die Erstifahrt durchkalkuliert und dies gran-
dios verschlampt. Er errechnete eine Lücke von 1300€ und am Ende sind es 1304€
geworden.
Das restliche Geld sei in Pfand angelegt. Die Rücklagen sind für einen Umzug zu
einem unbestimmten Zeitpunkt in der Zukunft, welche durch Lennart, der eine wei-
tere Rechnung gefunden habe, weiter dezimiert worden sind.
Falls durch diese Vorstellung keine andere Person heiß auf den Job des Finanzrefe-
renten geworden ist, würde Freddie diesen weiterhin machen.

TOP 5 Entlastung des alten Fachschaftsrates, des

Finanzreferenten und der Kassenwarte

Es wird der Antrag gestellt, über die Entlastung aller Mitglieder des Fachschaftsra-
tes, des Finanzreferenten und der Kassenwarte in einer Abstimmung zu entscheiden.
Der Antrag wird mit einer Enthaltung angenommen.
Im folgenden wird der Antrag gestellt, alle Mitglieder des Fachschaftsrates, den Fi-
nanzreferenten und die Kassenwarte zu entlasten. Dieser Antrag wird ebenfalls mit
einer Enthaltung angenommen.

TOP 6 Wahl eines neuen Fachschaftsrates

a) Aufstellung der Kandidierenden

Name, Vorname – Kandidierende

Ahrens, Lennart Barz, Sascha Bohn, Simon
Engbrecht, Lilly Eichstaedt, Niklas Espey, Jan Lars
Finke, Martha Genc, Baris Gondolf, Jannik
Jüngling, Elia Kirschke, Jule Komissarova, Yana
Krebs, Cederik Leitmann, Katharina Machunze, Leon
Meinert, Hendrik Menn, Frederike Mischo, Amanda
Pasternak, Felix Petrasch, Daniel Ratayczak, David
Schicke, Alexander Schönwitz, Jaron Strube, Friedrich
Völp, Jurek

Man beachte, Patrick Walkowiak steht nicht drauf. Dies ist gleichzusetzen mit dem
Beginn einer neuen Ära in den Annalen des Fachschaftsrates.
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b) Festlegung der künftigen Ratsgröße
Zunächst erklärt Günther die Wahl. Als Antrag zur künftigen Ratsgröße wird von
Jurek die 21 vorgeschlagen. Dies wird mit vier Enthaltungen eingütig angenommen
(so heißt dies laut Patrick).

c) Bestellung von Wahlhelfern
Als Wahlhelfer werden Luis-Paul Heinz und Tobias Schlange bestellt.

d) Durchführung der Wahl und Wahlergebnis
Lennart möchte gerne Sprecher werden und deshalb hält er eine sehr lange Rede,
obwohl er nur ein paar Sätze sagen soll. Aber er habe sich ja entschuldigt. Es werden
keine Misstrauensanträge gestellt. Lennart spielt Klavier während der Stimmauszäh-
lung und Alex beginnt mit dem Verkauf der Kartenspiele.

Name, Vorname – Kandidierende

Ahrens, Lennart 52 Barz, Sascha 38 Bohn, Simon 21
Engbrecht, Lilly 40 Eichstaedt, Niklas 25 Espey, Jan Lars 33
Finke, Martha 48 Genc, Baris 27 Gondolf, Jannik 43
Jüngling, Elia 44 Kirschke, Jule 37 Komissarova, Yana 41
Krebs, Cederik 45 Leitmann, Katharina 42 Machunze, Leon 43
Meinert, Hendrik 15 Menn, Frederike 40 Mischo, Amanda 45
Pasternak, Felix 37 Petrasch, Daniel 33 Ratayczak, David 33
Schicke, Alexander 43 Schönwitz, Jaron 31 Strube, Friedrich 51
Völp, Jurek 51

Somit besteht der Rat aus folgenden Personen:

Name, Vorname – gewählte Ratsmitglieder

Ahrens, Lennart S Barz, Sascha Engbrecht, Lilly
Espey, Jan Lars Finke, Martha Gondolf, Jannik
Jüngling, Elia Kirschke, Jule Kommissarova, Yana
Krebs, Cederik † Leitmann, Katharina† Machnuze, Leon
Menn, Frederike Mischo, Amanda Pasternak, Felix
Petrasch, Daniel Ratacyzak, Davidr Schicke, Alexander
Schönwitz, Jaron† Strube, Friedrich Völp, Jurek

S Sprecher | † Annahme der Wahl ausstehend, ggf. wird nachgerückt.

Drei Personen müssen die Wahl noch nachträglich annehmen, gegebenenfalls wer-
de nachgerückt. Da Hendrik Meinert das Quorum nicht erreicht hat, könnte er ge-
gebenenfalls nicht nachrücken.
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TOP 7 Arbeitsaufträge an den Fachschaftsrat

Folgende Arbeitsaufträge wurden von dem alten FSR als Ideen hervorgebracht:

• Nikolausaktion

• Weihnachtsfeier

• Merchandise

• Erstifahrt frühzeitig in Angriff nehmen

• Aufräumen des FS-Raumes

• Fachschaft an Schulen

• Master Astrophysik

• Physikerparty

Es wird gefordert den FSR zu beauftragen eine Weihnachtsfeier zu organisieren. Dies
soll als ein weiterer Arbeitsauftrag an den FSR formuliert werden. Es wird mit drei
Enthaltungen und einer Gegenstimme angenommen.
Patrick würde aus den obigen Punkten gerne den Master Astrophysik ausklammern.
Es wird zunächst über die Punkte abgestimmt mit ausgeklammerten Master Astro-
physik. Diese werden mit einer Enthaltung angenommen.
Günther stellt den Antrag, dass der FSR über den Master Astrophysik nachdenken
soll. Patrick weist darauf hin, dass der FSR dies dokumentieren müsse. Dies wird
mit 12 Stimmen dafür, 10 Enthaltungen und einer Gegenstimme angenommen.

TOP 8 Änderung der Satzung des Fachschaftsrates

Die im folgenden besprochenen Punkte sind den Folien im Anhang zu entnehmen.
Es wird über alle Punkte einzeln abgestimmt.

Erster Punkt

Die 21 Personenobergrenze solle gestrichen werden. Günther ist der Meinung, dass
so viele mitmachen sollen, wie wollen. Patrick wirft ein, dass es diese Debatte bereits
vor Jahren gegeben habe und ab einer gewissen Personenzahl werde der Rat dysfunk-
tional. Es sollten so wenige Leute im Rat sein, dass sie sich untereinander kennen
und gut zusammen arbeiten können und würde die Grenze deshalb gerne aufrecht
erhalten. Jule sagt, dass man Leute verliere, die zu Sitzungen kommen würde. Im
letzten Semester sei Rat verhältnismäßig oft nicht beschlussfähig gewesen. Günther
ergänzt zudem, dass sich die Ratsgröße immer noch auf einen kleinere Zahl bei der
VV dann begrenzen ließe. Alex berichtet von seiner ZaPF Erfahrung und in anderen
FSR funktioniere es mit offenen Grenzen. Laut Patrick sei das momentane Wahlsys-
tem nicht darauf aufgelegt so umgestaltet zu werden. Die Personen, welche direkt
gewählt werden, sollen Vertreter der Fachschaft sein. Daniel bringt als Kompromiss
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den Vorschlag hervor, die Ratsgröße auf 25 hochzusetzen. Dies wird am Ende dis-
kutiert.
Für die Änderung stimmen 10, es enthalten sich 18 und 3 stimmen dagegen. Da es
eine 2/3 Mehrheit zur Annahme braucht, wird die Änderung abgelehnt.

Zweiter Punkt

Dafür stimmen 15, 5 enthalten sich und 4 stimmen dagegen. Die zwei-dittel Mehrheit
wird nicht erreicht.

Dritter Punkt

Patrick sieht den Punkt nicht, dass zusätzliche Formalia eingeführt werden sollen,
wenn es doch sonst immer geklappt habe. Friedrich glaubt, dass das die Änderung
zu Problemen führen könne. Günther wolle durch den Punkt nur vermeiden, dass die
Vollversammlung am Ende des Semester stattfindet. Die Änderung wird abgelehnt.

Vierter Punkt

Patrick ist der Meinung, dass man so Satzungsverstöße legalisieren würde. Günther
führt an, dass es dann eine Konsequenz gäbe. Friedrich fragt nach, was der Antrag
genau heißen solle. Es wird klargestellt, dass wenn Lennart nicht innerhalb von
zwei Wochen die Konstituierende einberuft, das Amt des Sprechers an die Person,
die von den Stimmen her auf Platz zwei ist, übergeht und so weiter. Auch dieser
Änderungsantrag wird mit großer Mehrheit abgelehnt.

Fünfter Punkt

Günther sagt, dass der FSR Anträge von nicht-Räten wiederholen müsse, damit
darüber auf der Sitzung abgestimmt werde. Patrick wirft ein, dass alle Mitglieder
der Fachschaft ein Rede und Antragsrecht haben, die Auslegung bleibt die Ange-
legenheit des FSR. Die Idee sei nämlich, dass die gewählten Räte den Ablauf der
Sitzung bestimmten. Günther erwidert, dass man vor der Sitzung einen Antrag ein-
reichen könne, aber es auch andere Wege gebe, ein Verfahren in die Länge zu ziehen.
Friedrich sagt darauf hin nur, dass auch Räte dies tun können. An dieser Stelle
ergänzt Patrick, dass die Räte dieses Recht durch ihre Wahl erhalten haben und
bei Missbrauch dann abgewählt werden können. Es müsse jeder Antrag diskutiert
werden, die Räte können den Ablauf entscheiden, denn der Rat verwaltet sich selbst.
Es stimmen sieben dafür, 16 enthalten sich und sieben stimmen dagegen. Damit ist
dieser Antrag abgelehnt.

Sechster und Siebenter Punkt

Einstimmig angenommen.

Daniel stellt den Antrag, dass die Ratsgröße von 21 auf 25 angehoben werden
solle. 15 stimmen dafür, neun enthalten sich und eine Person stimmt dagegen. Damit
ist der Antrag abgelehnt.
Günther formuliert den folgenden Arbeitsauftrag an den neuen Rat: Der Rat soll in
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seine GO aufnehmen, dass Mitglieder der Fachschaft das Antragsrecht auf Sitzungen
eingeräumt bekommen. Patrick erwähnt, dass er sich nicht sicher ist, ob dies dem
Rat vorzuschreiben sei.
Es stimmen fünf dafür, 20 enthalten sich und vier stimmen dagegen. Damit ist der
Antrag angenommen.

TOP 9 Verschiedenes

Wir bedanken uns in vollem Maße bei Herrn Niesler, dessen Geduld mit dieser VV
wirklich sehr strapaziert wurde.

Ende: 17:37 Uhr
Bochum, 20. November 2022

Wahlleitung Protokollführung
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am 16. November 2022 (letztes Jahr: 17.11.21)
FACHSCHAFTSVOLLVERSAMMLUNG



TOP 1
Formales und Begrüßung



Eröffnung der Versammlung

• Herzlich Willkommen auf der Vollversammlung!

• Jedes Mitglied der Fachschaft hat auf der VV Rede-, Antrags- und Stimmrecht. 
(Satzung §14 (1))

• Beschlussfähigkeit ist festgestellt, da die VV ordnungsgemäß einberufen wurde.

16.11.2022 - Fachschaftsvollversammlung der Fachschaft für Physik und Astronomie an der Ruhr-Universität Bochum



Festlegung der Protokollführung

Vorschlag des FSR: Vivien Köhler



Festlegung der Versammlungsleitung

Vorschlag des FSR: Jurek Völp



Festlegung der Wahlleitung

Vorschlag des FSR: Günther Heemann



Festlegung der Tagesordnung

Vorschlag: TOP 5 nach hinten verschieben, vor TOP 9



TOP 2
Bericht aus dem 
Fachschaftsrat



VV DES FSR BOCHUM16.11.2022 (Präsentation geklaut von Vivien)

Was passiert ist und was nicht



FSR WS 21/22
*Lennart „LCFA“ Ahrens
*Henri Cecatka
*Lisa Engler
*Jan Lars Espey
*Martha Finke
*Jannik Gondolf
*Elia Jüngling
*Jule Kirschke
*Yana Komissarovo
*Fabian Knödel
*Vivien Köhler

*Katharina Leitmann
*Daniel Petrasch
*Amanda Mischo
*David Ratayczka
*Alexander Schicke
*Paul Schönle
*Jaron Schönwitz
*Friedrich Strube
*Jurek Völp
*Patrick Walkowiak
*Victoria Willing



BESETZUNG DER ÄMTER
Sprecherin: Katharina Stv. Sprecherin : Jule

Finanzreferent: Friedrich

Barkassenwartin: Amanda Kassenwartin: Lisa

IT: Jurek Assistenten: David u.Hendrik



UNSERE AKS
Sinnvoll und weniger sinnvoll



AKS
AK ESE

AK FS an Schulen

AK TP/EP Quizabend

AK Merchandising

Patrick

Elia

Patrick

Jurek

AK Erstifahrt Patrick, Jurek



AUCH WICHTIG
AK Umfrage

AK Physik-Party

AK jDPG

Hendrik

Jan, Yana

Alex

AK Film Günther



AK Studiennetzwerk

AK Pinkes Pony (Patrick war dagegen)

AK GO Schlacht

AK Rasensprenger

WEITERE NETTE AKS
Fabian

Katha

Katha, Patrick

Vivien, Martha



MERCHANDISE



ERSTIFAHRT



MÖRDER DER FACHSCHAFT:
ROBIN



WAS WIR SONST SO TUN



AUFGABEN DES FSR
* Klausursammlung

* Praktikumsprotokolle

* Social Media

* FSVK

* Mails beantworten

* Moodle

* Post



Ruhr Universität Bochum

Fachschaft für Physik und Astronomie

Universitätsstraße 150

44801 Bochum

Germany

ADRESSE FÜR TOLLE POSTKARTEN FSR:



NOCH MEHR AUFGABEN
* Archivar

* Discord

* Druide

* Gleichstellung

* Teambuilding 

* Aufräumen des FS - Raumes



FACHSCHAFT ONLINE



WEBSITE



WEBSITE (ENGLISCH)



MOODLE KURS



DISCORD



SOCIAL MEDIA
* Instagram

* Facebook 



RÄUMLICHKEITEN DER 
FACHSCHAFT



FS RAUM AUFRÄUMEN



EIN TAG SPÄTER…



AUFGABEN FÜR DEN NÄCHSTEN 
RAT



TO DO
* Nikolausaktion

* Weihnachtsfeier

* Merch

* Erstifahrt frühzeitig in Angriff nehmen

* Aufräumen und Umstrukturierung des FS-Raums

* Fachschaft an Schulen

* Master Astrophysik diskutieren

* (gute) Physikerparty



DANKE FÜR EURE AUFMERKSAMKEIT



ZAPF



TOP 3
Bericht aus den Gremien



GREMIENBERICHTE

Martha feat. Kurt



INHALT
Gremienarbeit kurz erklärt

Eine Übersicht der Gremien

Fakultätsrat

Studienbeirat

Bemerkenswertes aus den Gremien
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INHALT
Gremienarbeit kurz erklärt

Eine Übersicht der Gremien

Fakultätsrat

Studienbeirat

Bemerkenswertes aus den Gremien
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Worum geht‘s?
• Vertreter*innen der Studierenden

• Mit Profs, WiMis und Technik und 
Verwaltungsmenschen diskutieren

• Kaffee trinken

16.11.2022

GREMIEN

40
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EXISTIERENDE 
GREMIEN

Institut theoretische Physik (2)

Studienbeirat (12)

Qualitätsverbesserungsausschuss (5)

Prüfungsausschuss (2)

Evaluationskomission (2)

Finanzausschuss (2)

Strukturentwicklung (2)

Öffentlichkeitsarbeit (2)

Institut Experimentalphysik (2)

Fakultätsrat (3)

Astronomisches Institut (2)

Lernzentrum (3)



Der Fakultätsrat

• Höchstes Gremium der Fakultät

• 3 stimmberechtigte Studis (jeweils mit Vertretung)

• Gewählt durch die Studierenden

• Fast alle Beschlüsse der anderen Gremien werden hier bestätigt

• Mehrheit bei den Profs

• Vertreten durch: Katharina Leitmann, Jurek Völp, Vivien Köhler
• stv.: der einzige Mensch, der sich Freddi nennen darf Struwe, Martha Finke, Jule 

Kirschke
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Studienbeirat
• 6/12 Plätzen gehören den 

Studierenden

• Nah an der Lehre/Koordination 
des Studiengangs

45



Interessantes aus der Vergangenheit

Vorkurs wurde überarbeitet

Die Bewerbungszahlen für den englischen Master sind gestiegen

Der Helpdesk wurde abgeschafft und durch die Scouts ersetzt

Es wurde eine neue Stelle für Öffentlichkeitsarbeit geschaffen (Saskia Baron)

Neues Fakultätslogo
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Ausblick

Weitere Überarbeitung der Studieneingangsphase
Evaluierung der bisherigen Überarbeitung

Alumni Netzwerk aufbauen

Studieneinstieg im Master für Internationals erleichtern
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VIELEN DANK!
für eure umwerfende Aufmerksamkeit



TOP 4
Bericht des Finanzreferenten







TOP 5
Entlastung des alten 
Fachschaftsrates, des 
Finanzreferenten und der 
Kassenwarte



Entlastung des alten Fachschaftsrates, des 
Finanzreferenten und der Kassenwarte
• Antrag: Über die Entlastung aller Mitglieder des 

Fachschaftsrates, des Finanzreferenten und der Kassenwarte 
wird in einer Abstimmung entschieden.

• Antrag: Alle Mitglieder des Fachschaftsrates, der 
Finanzreferenten und die Kassenwarte werden entlastet.

16.11.2022 - Fachschaftsvollversammlung der Fachschaft für Physik und Astronomie an der Ruhr-Universität Bochum



TOP 6
Wahl eines neuen 
Fachschaftrates



Aufstellung der Kandidierenden (alphabetisch)

1. LCFA

2. Sascha Barz

3. Simon Bohn

4. Lilly Engbrecht

5. Niklas Eichstaedt

6. Jan Lars Espey

7. Martha Finke

8. Baris Genc

9. Jannik Gondolf

10. Elia Jüngling

11. Jule Kirschke

12. Yana Komissarova

13. Cederik Krebs

14. Katharina Leitmann

15. Leon Machunze

16. Hendrik Meinert

17. Frederike Menn

18. Amanda Mischo

19. Felix Pasternak

20. Daniel Petrasch

21. David Ratayczak

22. Alexander Schicke

23. Jaron Schönwitz

24. Friedrich (Karl) Strube

25. Jurek Völp
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Bitte nur zur Wahl antreten, sofern der Wille zum Mithelfen besteht!



Festlegung der künftigen Ratsgröße und
Bestellung von Wahlhelfern
• Der FSR besteht aus mindestens 5 und höchstens 21 Mitgliedern der Fachschaft.
• Die Vorschläge werden in absteigender Reihenfolge abgestimmt, bekommt einer die 

Mehrheit entfallen alle weiteren.

• Vorschläge: 21/5

• Wer möchte der Wahlleitung als Wahlhelfer zur Hand gehen? 
(Durchführung der Wahl & Stimmen auszählen)
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Vorstellung der Kandidierenden



Durchführung der Wahl
• Misstrauensanträge

• Wahl

• Ergebnis

• Ggf. Stichwahlen/Losziehungen



Bestimmungen zur Wahl des FSR
• Jedes Mitglied der Fachschaft hat passives und aktives Wahlrecht.

• Um als Ratsmitglied gewählt zu sein, muss eine Person mindestens 30 % 
der Stimmen auf sich vereinen. Des weiteren wird nach Anzahl der Stimmen 
sortiert.

• Bei Stimmengleichheit entscheidet eine Stichwahl.
Details sind in der Satzung §12 zu finden.



Ergebnis der Wahl (sortiert nach Stimmen)
1. LCFA 52

2. Friedrich (Karl) Strube 51

3. Jurek Völp 51

4. Martha Finke 48

5. Cederik Krebs 45 *

6. Amanda Mischo 45

7. Elia Jüngling 44

8. Jannik Gondolf 43

9. Leon Machunze 43

10. Alexander Schicke 43

11. Katharina Leitmann 42

12. Yana Komissarova 41

13. Lilly Engbrecht 40

14. Frederike Menn 40

15. Sascha Barz 38

16. Jule Kirschke 37

17. Felix Pasternak 37

18. Jan Lars Espey 33

19. Daniel Petrasch 33

20. David Ratayczak 33

21. Jaron Schönwitz 31 *

--------------------------------------

1. Baris Genc 27

2. Niklas Eichstaedt 25

3. Simon Bohn 21

--------------------------------------

1. Hendrik Meinert 15

17 Stimmen zum Einzug in den FSR

Legende:
* = ausstehende Annahme
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TOP 7
Arbeitsaufträge an den 
Fachschaftsrat



Arbeitsaufträge an den FSR
 Weihnachtsfeier

 Nikolausaktion 
 Merch
 Erstifahrt frühzeitig in Angriff nehmen (insb Haus reservieren)
 Aufräumen und Umstrukturierung des FS-Raums
 Fachschaft an Schulen
 (gute) Physikerparty

 (Master Astrophysik diskutieren)



TOP 8
Satzungsänderungen



Satzungsänderungen 1/3
 1.: §8 (1) 

Der FSR besteht aus mindestens 5 und höchstens 21 Mitgliedern der Fachschaft. [...]
zu: 
Der FSR besteht aus mindestens 5 Mitgliedern der Fachschaft. [...]

 2.: §9(1)
[...] oder Tod [...] durch Tod unter [...] 
zu:
[...] oder Tod (dam dam daaaaaaaa) [...] durch Tod (dam dam daaaaaaaa) unter [...] 

 3.: §10 (1)
Die VV tritt mindesten einmal in der Vorlesungszeit eines jeden Semesters zusammen. [...]
zu:
Die VV tritt mindesten einmal in der Vorlesungszeit innerhalb der ersten 6 Wochen der Vorlesungszeit eines 
Semesters zusammen. [...]



Satzungsänderungen 2/3
 4.: §15 (1)

[...] nach seiner Wahl zu konstituieren. Die konstituierende [...] 
zu 
[...] nach seiner Wahl zu konstituieren. Sollte dies ausbleiben geht das Amt des Sprechers/ der Sprecherin 
automatisch an den nächstmöglichen Kandidaten über. Die konstituierende [...]

 5.: §16 (2) 
[...] Jedes Mitglied der Fachschaf […] ist den Ratsmitgliedern im Rederecht grundsätzlich gleichgestellt. 
zu 
[...] Jedes Mitglied der Fachschaf […] ist den Ratsmitgliedern im Rede- und Antragsrecht grundsätzlich 
gleichgestellt.

 6.: §22 Formulierung und Name durch §23 ersetzen (Covid-19-Regelungen, §22 gilt nicht mehr)

 7.: §23 streichen 
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Satzungsänderungen 3/3
 Antrag: Über alle Satzungsänderungen in einer Abstimmung entscheiden.

 Antrag: Die Satzungsänderungen gemäß des Vorschlags und der Diskussion
erarbeiteten Versionen durchführen.
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TOP 9
Verschiedenes
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